

Salario mínimo 2017 ya “está hecho polvo”: Reyes Hernández en CNN

Por: Aristegui Noticias. 11/01/2017

El acuerdo al que convocó la Presidencia “se planteó en tres días... llama la atención la falta de previsión”: Fausto Hernández Trillo.

Dos economistas analizaron en *Aristegui CNN* la firma del **Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar**.

Miguel Reyes Hernández, director del observatorio de salarios de la Universidad Iberoamericana, expuso que estamos en “la antesala de todo lo que sería la culminación de un gobierno desastroso. Ha sido un gobierno, en términos económicos, de desastre para los mexicanos. El plan que se anuncia no tiene objetivos concretos, específicos, se dice que se va a favorecer la economía familiar, (pero) **no hay medidas concretas, es un buen deseo. Ni en salarios hay medidas concretas, no hay objetivos para todo el 2017, el objetivo de meta de inflación en los alimentos**, por ejemplo; o los mecanismos para controlar los precios, van a ser estos; o la entidad donde se pueden hacer denuncias es esta...

“Dice que se van a fortalecer las inversiones y tampoco dice cómo... en tercera instancia habla de estabilidad, ¿de cuál estabilidad?, habría que preguntarla a la Presidencia, a Hacienda, a los organismos que fueron a firmar”, señaló.

Apuntó que el poder adquisitivo del salario mínimo 2017 -cuando aún no estamos ni a la mitad del primer mes del año- **ya “está hecho polvo”**.

Cuando se anunció el aumento, se dijo que era sustancial, único, porque era de 9.5 por ciento; sin embargo, **“resulta que este incremento ya ha sido rebasado por ejemplo por el incremento que se ha dado a la misma gasolina, y el mismo incremento a productos básicos como el frijol y la tortilla”**.

Puso un ejemplo: “Con el salario de 2016 un mexicano cualquiera podría comprar, con el salario mínimo, 4.9 kilos de frijol negro. Ahora, con todo el aumento salarial - que pasó de 73 a 80- puede comprar 4.5 kilos. Es decir, ya se desvaneció ese aumento, ya perdió 400 gramos en 15 días”.

Otro: “Ese aumento de salario mínimo, pulverizado, por ejemplo en litros de gasolina, comprabas 5.5 litros de gasolina Magna en enero 2016, para enero 2017 vas a comprar 4.9, entonces estás comprando 600 mililitros menos. Y esto es porque la escalada de precios que ha generado el gasolinazo es producto de que muchos de los productos perecederos, o de la canasta básica, no hay manera de que se absorba ese incremento”.

Reyes Hernández preguntó cómo un pequeño comerciante va a absorber el aumento del precio del combustible; eso sólo lo podrían hacer las grandes corporaciones, pero no con los productos perecederos, apuntó.

Un 7% aumentaron en promedio los alimentos este año, precisó.

“El aumento al salario mínimo está pulverizado y por lo tanto lo que se dice ahí (en el **Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar**) queda en retórica”, concluyó.

Por su parte, **Fausto Hernández Trillo, economista del CIDE**, comparó: “Me trasladé al Pacto de Solidaridad Económica, con **Carlos Salinas** como secretario y De la Madrid como presidente, donde los 3 sectores firman un acuerdo para contener las expectativas inflacionarias que había en el momento”.

Sobre el hecho de que la Coparmex no aceptó firmar dicho acuerdo, comentó: “Para mí el mensaje principal es que **esto se planteó en tres días**. Esto se convoca el día 6, cuando ya estaba explotado el asunto”.

“Si tú tienes que tomar una medida, más allá que estés o no de acuerdo, tiene que haber inteligencia, hablo de inteligencia nacional e inteligencia económica, tienes que tener un plan de implementación y tienes que prever las consecuencias políticas y económicas”, sostuvo.

Prever, por ejemplo, “que va a haber vivales que van a incrementar los precios inmediatamente, a veces muy por arriba del incremento de la gasolina. **Y eso lo tienes que prever antes, no después en un pactito**”.

“Lo que llama la atención es la falta de previsión... prefiero irme de vacaciones a diseñar un plan de implementación, y eso es a mí lo que me preocupa”, apuntó en referencia a que Peña estuvo semana y media de descanso, previo al gasolinazo.

“Me preguntan qué haría yo... lo mínimo es prepararme, y lo segundo es un plan pero no posterior... sin verbos en infinitivo... es dar una alternativa al transporte público. Y eso se pudo haber planeado desde hace 6 meses”, sostuvo Hernández Trillo.

Escucha la entrevista [AQUÍ](#)

Fuente: <http://aristeguinoticias.com/1001/mexico/salario-minimo-2017-ya-esta-hecho-polvo-reyes-hernandez-en-cnn/>

Fotografía: aristeguinoticias

Fecha de creación

2017/01/11